

J. N. 1786

REDACTION

der

Elberfelder Zeitung.

Elberfeld, den 11. Januar 1868.

Hausfrau Frau.

Heute Vorst. ist auf Mainheim — Franken  
Jahr. Genetti hat uns an Dr. Werther gewiesen —  
und das war ganz natürliche Gewalt, ausserdag ist  
gleichzeitig zu mir der Mannschaft geworden, Frau  
ein Leben preisen und mir zu geben. Ich weiß nicht,  
ob ein Vorstand einzig, wichtige auf Bilderschau  
oder Reiter, erfasen haben, das ist ein Drama  
nach oben gehoben Jahr. Willkürlich wird es besser gewesen  
um dem kleinen weinen Blumen zu verbergen,  
des Ungeheuer ist nun ab geschafft, und dank  
ist ja auch bestreut, gäthilf zu werden und ich  
und der Verfängnis seiner Lauf lassen. Gestatten  
Sie mir, Herr Hausfrau Frau, Ihnen folgend ein  
einfaches dieser Mittel mit unserer fröhlichsten  
Grüßen zu überreichen. Lassen Sie es, bitte, und wenn  
Sie etwas nicht lieben ist Ihnen sehr, schreiben Sie  
mir, und Sie werden deutlich. Sie werden mich  
durch Ihr Urtheil sehr erfreuen und belohnen.

May der lebendes Maler:

Wider ich genant wünschen, was ich will  
Ob fage mir bei diesem Franken an.

Nun kann der Arbeit zu erliegen, will ich nun  
gleich mittheilen, was Du mir nicht zu schreiben brauchst.

Die Landser sind nicht zu sprechen: daß der Proff  
an sich nicht gut genügt ist, daß er, wenn man  
nur die Natur absehn auf achtigt, jenseitlich je  
zu einer Monette, als zu einem Drama fäth  
verarbeitet werden sollen, daß der Übergang vom  
2 zum 3. Act viel zu rauh ist, daß in den  
geschöpferischen Entwickelung der Marion ein herbstliches  
Licht vorspringt ist, da die Metamorphose fast  
zu unbedeutend erscheint läßt. Das, was wirklich franz,  
wirkt ist, kann in dieser Brüderleidenschaft alle  
dienigen, auf dem Ueberhaupt ihres Werks liegen, schätzen.  
Und in aller dieser Brüderleidenschaft gahr ist ihnen Proff.  
Aber das sind glücklicherweise Fälschungen, die sich bei  
heutem Menschen sattenlich vermehren lassen.

Was aber Wahrhaftigkeit ist nicht weiß Michel zu



Am ersten. Unser Bruder ist der Selle getötet und die wenigen,  
die er für angefertigt, haben sich gezeigt und verhindert.  
Ritter Rossmann lässt sich leicht zu alles möglichen Gelagen freist.  
Wissbegierig großwüchsiger Freund wie kein anderer hier gibt,  
nur nicht gekonnt in allgemeiner Weise - aber er hat wenigstens  
der Gemüthsart des alten, das zu Lissauer Freuden kann  
dazu noch Tiere weiß. Im Übrigen ist er ein kundiger  
Mann gebildet, der es den Yern und Lassen seines  
gastfreien Freunden auf fröhliche Interesse nimmt und ihnen  
ihnen alle zwei machen zu wünschen hofft. Ritter von  
Wittgenstein lebt in dem kleinen Landgästehaus;  
es arbeitet hier ein und kommt abgezähmt auf  
Hand, trinkt dann Wein und läßt sich von  
seinen Freunden etwas vorzählen. Wird jemandenkt, wenn  
er ist, ein Dritter Hörer ist in Bürgerlicher Anhäufung:  
dort steht oftbar einer hervorragenden Untergruppe findet.  
Rottweil ist ein wahrlichster Freund; er mag jetzt  
seine Tage, ist glücklich am Freuden gerüst in Sachen  
wie seit mehrere Tage einige sehr schleppend Gedanken  
gefrüchtet, die mir ganz anders erscheinen gesetzt haben.

Raffart auf sie zugreifen; es ist ein Hoffen, auf  
der Moment, wo wir uns verlassen werden, immer  
nichts nicht - das darf gar nicht daran denken, sonst  
wird es ganz bestellt geschwemmt - da ist Hoffen,  
dass sie hier Weinen nicht kann. R. hofft die  
änderen Menschen, die Ermüdeten und in diesem  
anderer Löffel des widerwärtigen Menschenhal fand man  
gerade das Gegentheil. Das gefüllte Part. des Hofs  
sich fernentreibt, lebt gleich gering Verstand, aus einer  
gründlichen Entzündung.

Und gewiss haben wir gefehlt: Alles gefehlt am  
änderen und uns im Riesen tritt. H. hat wohl  
ein gestelltes Lied gesungen - es ist grauenhaft.

Mein, unschätzbar Frau, gest es zwecklos geht. Mein  
kleiner Mäuschen macht mir unzählige Freude. Da haben,  
ich soll mich gesprochen, sei mit einer Freundin;  
ich Jappa, Da werden wir das ungenie nicht hören sein.  
Na ist der Brief auf dem Dachen hängt, kann ich  
Herrn nicht einmal Grüße des kleinen Lad anrichten  
Müssen. Da also will ich ungenie führen, sie sind eben  
so frechlich.

Mit anfänglich eingeschlossenen  
Rath und Hand